

Bogotá, 10 de agosto de 2012
Comunicado de Prensa N° 394



UN SISTEMA ACTIVO Y PREPARADO PARA LOS INCENDIOS FORESTALES

La gestión del riesgo actúa permanentemente para mitigar los impactos de las conflagraciones.

Bogotá 10 de agosto de 2012. El Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres está actuando permanentemente para atender los incendios forestales que se han registrado en el país. Así se desprende del más reciente Comité Nacional de Desastres que sesionó en la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo y a la que asistieron las diferentes entidades técnicas y operativas del Sistema.

Durante la reunión se establecieron las prioridades y las acciones a seguir así como se entregaron los balances que actualmente se tienen de las actividades que cada entidad realiza en torno a este tema que está afectando zonas como la Andina y la Caribe.

Por ello, dentro de los temas de alistamiento y de las acciones que ya se están ejecutando se encuentran actividades como los planes de contingencia, los monitoreos, los análisis de los impactos que podrían tener sectores como: el agua, el agropecuario y forestal, salud, el sector energético, el Sistema Nacional Ambiental y el sector transporte.

Sin dejar de lado los monitoreos constantes a los embalses, el nivel de los ríos, se establecen campañas de educación dirigidas al tema de los incendios forestales (sin dejar de lado el tema del tiempo seco).

De la misma forma, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) mantiene activas las líneas de agua y saneamiento en emergencia, educación y sensibilización pública, preparativos para la respuesta y la asistencia humanitaria.

Un sistema fortalecido

Durante el encuentro también se entregaron los balances de los equipos con que cuenta cada uno de los organismos de socorro para atender cualquier eventualidad.



En el caso de la Cruz Roja, se cuenta con: 5468 voluntarios socorristas, 559 voluntarios SAR, 47 voluntarios K-SAR, 77 voluntarios de alta montaña, 314 voluntarios APH, 60 voluntarios en albergues temporales, 100 voluntarios para el tema de agua y saneamiento.

En agua y saneamiento este organismo de socorro cuenta con: 14 Equipos de Respuesta a Emergencia, (Capacidad 30.000 litros día), 3 ERIE patín y remolque (Capacidad 172.800 litros día), 1 ERIE motobomba (Caudal de 315 litros /s), entre otros elementos para la asistencia.

Por su parte el Sistema Nacional de Bomberos cuenta con: 6.000 bomberos forestales aproximadamente; Centros de respuesta inmediata regionales ante incidentes de incendios forestales; 8 equipos de supresión forestal: 400 (motobombas especializadas, motobombas convencional); herramienta especializada 3.000 (palas, rastrillos, maclou, pulaski, bombas de espalda); 32 equipos de posicionamiento satelital; 20 equipos de monitoreo climático y 120 vehículos especializados.

Sabías que...

La Ley 1523 de 2012 nos habla de la conformación de tres comités

- Comité Nacional para el Conocimiento del Riesgo: Es una instancia interinstitucional del Sistema Nacional que asesora y planifica la implementación permanente del proceso de conocimiento del riesgo.
- Comité Nacional para la reducción del riesgo: Es una instancia interinstitucional del Sistema Nacional que asesora y planifica la implementación permanente del proceso de reducción del riesgo de Desastres.
- Comité Nacional para el Manejo de Desastres: Es una instancia interinstitucional del Sistema Nacional que asesora y planifica la implementación permanente del proceso de manejo de desastres con las entidades del Sistema Nacional.

Redactó: Yineth Pinilla

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06



Sistema Nacional de Gestión
del Riesgo de Desastres



Unidad Nacional para la Gestión
del Riesgo de Desastres